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Niederschrift 
 

Wolmirstedt, den 01.12.2022 
 
der ordentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Mose -öffentlicher Teil- 
 
Ort:  Feuerwehrgerätehaus, Am Darrweg 1, 39326 Wolmirstedt/Mose 
Tag:  Montag, 07.11.2022 
Zeit:  18:00 Uhr bis 20:30 Uhr und 20:29 Uhr bis 20:31 Uhr 
 
 
Teilnehmer/innen 
 
Ortsbürgermeister 
 
Marco Röhrmann  

 
Mitglieder 
 
Sylva Heiland  
Thomas Nagel  

 
von der Verwaltung 
 
Doris Bunk  
Janina Freimann  
Manja Hellmund  
Heike Pessel  

 
 
Tagesordnung: 
 
Öffentlicher Teil 
 

TOP 1     Eröffnung der Sitzung durch den Ortsbürgermeister, Feststellung der ordnungsgemä-
ßen Ladung sowie Bestätigung der Tagesordnung  

TOP 2     Feststellung der Niederschrift der Sitzung des Ortschaftsrates Mose vom 05.09.2022 
- öffentlicher Teil  

TOP 3     Mitteilung der Verwaltung  

TOP 4     Mitteilungen des Ortsbürgermeisters  

TOP 5     Einwohnerfragestunde  

TOP 6     3. Änderung des Flächennutzungsplanes der Stadt Wolmirstedt mit den Ortschaften 
Elbeu, Farsleben, Glindenberg und Mose 
436/2019-2024 

TOP 7     2. Änderung der Geschäftsordnung des Stadtrates, seiner Ausschüsse und Ort-
schaftsräte 
437/2019-2024 

TOP 8     1. Änderung der Benutzungssatzung Stadtbibiliothek Wolmirstedt 
439/2019-2024 

TOP 9     1. Änderung der Gebührensatzung Stadtbiliothek Wolmirstedt 
440/2019-2024 
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TOP 10     Antrag auf Satzungsänderung des Jugendbeirates der Stadt Wolmirstedt 
AN 013/2022 

TOP 11     Anfragen und Anregungen  

TOP 12     Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse  

TOP 13     Schließung der Sitzung  

 
 
Öffentlicher Teil 
 
TOP 1 Eröffnung der Sitzung durch den Ortsbürgermeister, Feststellung der ord-

nungsgemäßen Ladung sowie Bestätigung der Tagesordnung  

 
Herr Röhrmann eröffnet die Sitzung. Er stellt die ordnungsgemäße Ladung, sowie Beschluss-
fähigkeit mit 3 abstimmungsberechtigten Mitgliedern fest. 
 
Der vorliegenden Tagesordnung wird mit 3 Stimmen zugestimmt.  
 
 
TOP 2 Feststellung der Niederschrift der Sitzung des Ortschaftsrates Mose vom 

05.09.2022 - öffentlicher Teil  

 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 3 Dem öffentlichen Teil der Niederschrift der ordentlichen Sitzung des 
Ortschaftsrates Mose vom 05.09.2022 wird zugestimmt. 

  
Nein: / 

Enthaltung: / 

 
 
TOP 3 Mitteilung der Verwaltung  

 
Frau Pessel erläutert den Sachstand und die Möglichkeiten zur Bushaltestelle. 
 
Der Ortschaftsrat Mose bittet die Verwaltung zu prüfen, ob die Möglichkeit besteht eine Ab-
senkung und ein Rundboard, durch den Bauhof der Stadt, für die Bushaltestelle zu realisieren. 
Es wird angeregt eine Begehung durchzuführen, mit dem Ortschaftsrat und dem Bauhof. 
 
 Anm.d.Verw.: Die Befestigungsfläche vor der Bushaltestelle in Mose   
   ist eine Zwischenlösung, bis ggf. ein Neuausbau der   
   Haltestelle erfolgen kann. Durch die angelegte    
   Pflasterfläche wird das Einsteigen in die Busse    
   erleichtert. Eine zusätzliche Anordnung von    
   Rundborden wird hier nicht gesehen. In Absprache   
   mit dem Ortschaftsrat am 22.11.2022 wird der    
   derzeitige Zustand als Zwischenlösung akzeptiert. 
 
Herr Nagel ist egal was mit der Bushaltestelle geschieht, die Hauptsache ist, dass endlich 
etwas unternommen wird, damit die Menschen vor Witterung geschützt stehen können.  
 
 
 TOP 4 Mitteilungen des Ortsbürgermeisters  

 
Sowohl die Erdbegradigung als auch die Bearbeitung der Hecke auf dem Friedhof sollen in 
der KW 47-48 erfolgen. 
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Herr Röhrmann informiert, dass es aus Sicht der Ortschaft nicht nachvollziehbar ist, dass am 
Friedhof Bußgelder verteilt werden. Es handelt sich um ein Privatgrundstück. Diesbezüglich 
gab es in der Vergangenheit schon Schriftwechsel mit der Verwaltung, abschließend wird das 
Thema bei der nächsten Ortschaftsratssitzung geklärt.  
 
 Anm.d.Verw.: Die Ausführung des Ortsbürgermeisters sind für den   
   FDL Bau und Ordnung nicht nachvollziehbar.    
   Aufgrund einer Anfrage des OBM erhielt er per Mail   
   vom 25.10.2022 schriftlich folgende Information: 
 
   "Richtig ist, dass sich das gegenständliche     
   Grundstück (wie auch der gesamte Friedhof) in    
   privatem Besitz befindet.  
   Momentan, und nur davon ist auszugehen, ist dort    
   eine Grünfläche ausgebildet, die für jedermann    
   zugänglich ist. D.h., man spricht hier von einer    
   tatsächlich öffentlichen Fläche. Eigentum privat,    
   öffentliche Nutzung als Grünfläche. 
   Demzufolge kann unsererseits die dem öffentlichen   
   Recht unterliegende Aufgabe der Überwachung des   
   ruhenden Verkehrs und damit auch die Ahndung von   
   Ordnungswidrigkeiten an dieser Stelle angewendet   
   werden. Unterstrichen wird diese rechtliche Position   
   dadurch, dass der städtische Bauhof diese     
   Grünfläche in seinen Tourenplan mit aufgenommen   
   hat und dort pflegt. 
    
   Hinweis: Sollte es Wille der Ortschaft sein, die Fläche   
   als reine Privatfläche anzusehen, so würden dort    
   keine Kontrollen mehr durchgeführt werden. Dabei ist   
   aber vorsorglich darauf hinzuweisen, dass falls die   
   Grünfläche durch parkende Fahrzeuge zerfahren    
   würde, keine Handlungsmöglichkeit der Stadt    
   gegeben ist. Zudem würden wir sofort die Pflege    
   durch den Bauhof einstellen." 
 
Herr Röhrmann informiert darüber, dass auch in diesem Jahr keine Weihnachtsfeier in Mose 
stattfinden wird. 
 
Ebenso informiert er über die Problematik einer Zuwegung am Grundstück der Familie Horst-
mann. Aus seiner Sicht handelt es sich um einen öffentlichen Weg und somit ist es nicht zu-
lässig, dass dort ein Tor installiert wurde. Die Verwaltung wird gebeten den Sachverhalt zu 
erläutern, um die Angelegenheit zu klären. 
 
 Anm.d.Verw.:  Die Örtlichkeiten wurden zur Übereinstimmung mit dem Lage-
    plan abgeprüft. 
    Aus Sicht der Verwaltung befindet sich das benannte  
    Tor auf dem Grundstück der Familie Horstmann. 
    
Für den Glasfaserausbau wird eine Quote von 33% benötigt. Aktuell beläuft sich diese auf 
24%.  
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TOP 5 Einwohnerfragestunde  

 
./. 
 
 
TOP 6 3. Änderung des Flächennutzungsplanes der Stadt Wolmirstedt mit den Ort-

schaften Elbeu, Farsleben, Glindenberg und Mose 
436/2019-2024 

 
Der Ortschaftrat Mose stimmt der vorliegenden Beschlussempfehlung mit folgenden Änderun-
gen zu: 
 
Anträge des Ortschaftsrates 
 
1. Fläche für Versorgungsanlagen der Energieversorgung 
  (nur Ausweisung der Fläche für den Bau des Konverters und 
   für das geplante Verwaltungsgebäude)  
 
 Abstimmung:  3 x Ja 
 
2. keine Ausweisung einer Gewerbebaufläche östliche der B189  
 
 Abstimmung:  3 x Ja  
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 3 Beschlussempfehlung: 
Der Stadtrat der Stadt Wolmirstedt beschließt die Einleitung der 3. Än-
derung des Flächennutzungsplanes mit den Ortschaften Elbeu, Farsle-
ben, Glindenberg und Mose. 

  

Nein: / 

Enthaltung: / 

 
   
TOP 7 2. Änderung der Geschäftsordnung des Stadtrates, seiner Ausschüsse und Ort-

schaftsräte 
437/2019-2024 

 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 3 Beschlussempfehlung: 
Der Stadtrat der Stadt Wolmirstedt beschließt die 2. Änderung der Ge-
schäftsordnung des Stadtrates, seiner Ausschüsse und Ortschaftsräte.  

  

Nein: / 

Enthaltung: / 

 
   
TOP 8 1. Änderung der Benutzungssatzung Stadtbibliothek Wolmirstedt 

439/2019-2024 

 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 3 Beschlussempfehlung: 
Der Stadtrat beschließt die 1. Änderung der Benutzungssatzung der 
Stadtbibliothek Wolmirstedt vom 01.05.2011. 

  

Nein: / 

Enthaltung: / 
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TOP 9 1. Änderung der Gebührensatzung Stadtbibliothek Wolmirstedt 
440/2019-2024 

 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 3 Beschlussempfehlung: 
Der Stadtrat beschließt die 1. Änderung der Gebührensatzung der 
Stadtbibliothek Wolmirstedt vom 01.05.2011. 

  

Nein: / 

Enthaltung: / 

 
 
 
TOP 10 Antrag auf Satzungsänderung des Jugendbeirates der Stadt Wolmirstedt 

 
Herr Nagel sieht sich nicht im Stande diesen Antrag abzustimmen, da er nicht weiß welche 
Aufgaben der Jugendbeirat erfüllt. Er schlägt vor den Jugendbeirat zur nächsten Ortschafts-
ratssitzung einzuladen, damit diese sich und ihren Wirkungskreis vorstellen können. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: zurück-
gestellt 

Beschlussempfehlung: 
Der Stadtrat der Stadt Wolmirstedt beschließt die Satzung des Jugend-
beirates der Stadt Wolmirstedt wie folgt zu ändern:  
 
Der §3 Satz 1 erhält folgenden Wortlaut: 
 
„Jeder Jugendliche zwischen 12 und 27 Jahren, der seinen Haupt-
wohnsitz in der Stadt Wolmirstedt und ihren Ortsteilen innehat, erhält 
die Möglichkeit, sich im Jugendbeirat Wolmirstedt zu engagieren.“  

Nein: 

Enthaltung: 

  
 
TOP 11 Anfragen und Anregungen 

 
In der Dorfstraße funktionieren 3 Straßenlaternen nicht, der Ortschaftsrat bittet um Prüfung 
und Instandsetzung. 
 
 Anm.d.Verw.:  Aufgrund der Information wird, wie üblich gehandhabt,  
    die vertraglich gebundene Elektrofirma beauftragt, zu  
    prüfen und instand zu setzen. 
 
    Eine Bitte des FD Bau und Ordnung: 
    Um schneller reagieren zu können wird darum   
    gebeten, dass Feststellungen über defekte    
    Straßenleuchten oder anderes bitte gleich an den FD  
    ergehen, z.B. per Mail unter 
             
    ordnung@stadtwolmirstedt.de 
 
Der Ortschaftsrat erinnert an den Antrag aus dem September und bittet um Stellungnahme. 
 
 Antrag: Die Verwaltung wird beauftragt zu prüfen, wie der Friedhof  
   wieder in kommunales Eigentum zurückgeführt werden   
   kann.   
 
   Abstimmung:  2 x ja 

mailto:ordnung@stadtwolmirstedt.de
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 Anm.d.Verw.:  Die Prüfung, den Friedhof in kommunales Eigentum  
    zurückzuführen, ist aufgrund der Komplexität der   
    Sachlage kurzfristig nicht zu erledigen. Der Verkauf  
    der Flächen des Friedhofes stand im Zusammenhang  
    mit der Erschließung des Baugebietes    
    „Backofenbreite“. Daraus entwickelte sich ein   
    Rechtsstreit. Im Jahr 2020 wurde bereits ein Versuch  
    unternommen, die Erschließungsanlagen und den   
    Friedhof in das Eigentum der Stadt zu übertragen.   
    Der Eigentümer war nicht bereit die erforderlichen   
    Schritte einzuleiten. Auf Grund des hohen    
    Lebensalters sieht die Verwaltung gegenwärtig keine  
    Möglichkeit zeitnah eine Lösung zu erreichen. 
 
Aktuell ist der Sachstand noch ausstehend, zur Ampelschaltung. 
 
 Auszug aus dem Ortschaftrat im September: 
 

„Herr Röhrmann nimmt Bezug auf die Antwortschreiben zum Thema der Ampelschal-
tung im Bereich der Kreuzung B189. Er bittet die Verwaltung sich diesbezüglich noch-
mals mit der zuständigen Behörde in Verbindung zu setzen, um die Erneuerung des 
Steuerungsgerätes sowie die Überarbeitung/Anpassung der VTU in Auftrag zu geben.“ 

 
 „Bitte um schriftliche Stellungnahme, bisher noch nicht erfolgt.  
  Offen vom Ortschaftsrat im Juni.“ 
 
 Anm.d.Verw.:  Der FD BuO hat versucht, eine aktuelle Verbindung zur zustän-
    digen Sachbearbeiterin des LSBB herzustellen. Bisher leider 
    ohne Erfolg. Der FD BuO versucht es weiter. 
 
Herr Röhrmann schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 20:26 Uhr 
 
 
TOP 12 Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse 

 
Im nicht öffentlichen Teil der Sitzung wurden keine Beschlüsse gefasst 
 
 
TOP 13 Schließung der Sitzung 

 
Herr Röhrmann schließt die Sitzung um 20:31 Uhr.  
 
 
 
 
 
angefertigt      für die Richtigkeit 
 
 
 
Manja Hellmund Marco Röhrmann 
Sachbearbeiterin Ortsbürgermeister Mose 


